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人物
找 记 者 上 壹 点

A11文娱

王王鸥鸥：：
真真正正的的““熟熟女女””
是是内内心心的的成成熟熟

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘雨涵

为剧情
恨得自己牙痒痒

齐鲁晚报·齐鲁壹点：这次你
在《猎狐》中出演的吴稼琪好像跟
以前的角色不太一样，首先她是
一个坚毅干练的警察，而且这个
角色身上的清冷感是你在以往的
作品中较少展现的。

王鸥：吴稼琪身上那种清冷
感跟我是很像的。我们的制片人
刚开始就跟我说，他觉得这个角
色特别适合我，还为此看了我的
很多综艺和采访，一定要找我来
演。

在开机之前，我们到经侦支
队体验生活，跟他们一起吃饭、一
起工作、一起开会，听他们讲案
件，这对表演有很大的帮助，不然
凭空去演的话很有难度，我也才
了解到经侦这个警种的工作有多
么艰难和危险。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：《猎狐》
的剧情最打动你的是哪一部分？

王鸥：作为经侦警察要经常
海外追逃，但他们在境外是没有
执法权的，必须眼睛都不能闭地
去盯着一个罪犯，那种困难是无
法想象的。我们去演了以后才能
感受到，这也不行那也不行，也没
枪也没炮，有的时候真是恨得自
己牙痒痒，但我觉得也是这个职
业的特殊魅力吧。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在《猎
狐》中，你是从刚毕业的女大学生
开始演起，而之前你所出演的角
色都是偏成熟的，怎么去寻找那
种刚毕业学生的青涩感觉呢？

王鸥：我觉得自己有一颗老
灵魂，但是我的内心不老气，所以
演大学生也没有什么太大的问
题。我可能属于那种上妆就比较
浓艳的类型，其实素颜的时候也
挺“傻”的，看起来也没有那么成
熟。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你认为
这次表演的最大难点在哪里？

王鸥：这个角色的性格很执
着，同时又是高智商，但是演员却
很难把这种抽象的东西外化地演
出来。我们不像刑警一样有很多
的动作戏，可以看起来很燃，而是
大多数时间都在开会、分析、推

理。
齐鲁晚报·齐鲁壹点：这次拍

戏你们还远赴非洲的肯尼亚取
景，是不是一次很新鲜的体验？

王鸥：肯尼亚给了我一个全
新的认识，与我们合作的一些当
地演员都非常友好热情。但是肯
尼亚食物是真的吃不习惯，他们
食物的味道都是那种温温的口
感，对我一个重口味的人来讲，有
点儿吃不惯。

我和王凯

都变“佛系”了

齐鲁晚报·齐鲁壹点：《猎狐》
是继《伪装者》和《琅琊榜》之后，
你和王凯的第三次合作，两人一
起拍戏是不是特别默契？

王鸥：确实是已经很默契了，
很多东西演起来都是很即兴、很
随机的，不需要什么刻意的商量，
所以这就是跟老朋友、跟好演员
一起合作最好的事情。

戏里在海外的部分我们有很
多讲英文台词的地方，很多时候
都是临时给台词，我们需要临时
去背。凯凯英文真的很溜了，我的
英文不怎么好，他有的时候会帮
我，教我怎么样速记。有时候也会
嘲笑我(笑)，当我一句英文讲不
利索，老是卡壳的时候他也会笑
得不行。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：这次在
剧中你们俩有了更多的对手戏，
而且有了感情线的发展。你怎样
理解《猎狐》中的这对CP呢？

王鸥：夏远(王凯剧中所饰角
色)和吴稼琪的关系，我一直更愿
意形容他们是一对“生死搭档”。
他们俩的关系发生得很微妙、很
克制，一直到大结局才会有一些
比较外化的表现。我觉得两个势
均力敌的人相爱，这个就是最好
的爱情。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：与拍
《伪装者》《琅琊榜》那个时候相
比，你觉得你和王凯有了哪些成
长变化？

王鸥：我觉得他都没变，个性
还是哈哈哈的，现场很爱开玩笑，
演戏也很认真、很细腻、很聪明。
唯一有变化的可能是变得更“佛
系”了，他现在特别“佛”，我最近
也特别“佛”，可能是年纪的关系。

我觉得这是成长，你会看到
他越来越成熟了。人的成熟这种

东西只能意会不能言传，内心的
成熟会体现在各个方面，比如说
做人做事，比如说演戏。但是我没
有办法说他有什么样具体的改
变，就是你看到他现在演戏的一
瞬间，是对手之间才能感受到的
东西。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在《猎
狐》中与你有着不少对手戏的还
有刘奕君和胡军，一个是你合作
过多次的演员，一个是你第一次
合作的演员，跟两位老戏骨一起
拍戏是不是收获特别大？

王鸥：奕君哥特别好，他每一
次对角色都会提出一些自己的建
议和看法，甚至会细节到道具上。
他是一个对戏特别细腻的演员，
而且永远都能充满创作的激情和
热情，这真的非常非常难得。

我跟胡军老师是第一次合
作，以往看他的荧幕形象都比较
硬汉、比较粗犷，但私底下接触起
来才发现他是一个很细腻的人，
也是一个非常风趣幽默的人。最
近看到在《声临其境》节目里边，
胡军老师和何冰老师兄弟关系的
互怼，也特别能感受到他是很活
泼的一个人。他在现场也经常会
跟我们开玩笑什么的，但是演起
戏来就非常地专业，他背台词非
常地快速，是一个特别优秀的演
员。

有危机的是市场
不是演员

齐鲁晚报·齐鲁壹点：通过
《伪装者》中的汪曼春、《琅琊榜》
中的秦班若，观众对你扮演的反
派角色印象深刻，这些角色非但
没有给你招黑，反而圈粉不少。你
觉得演反派和演正派，哪个更有
挑战性？

王鸥：对表演者来讲，演反派
肯定是更能在表演中体会过瘾的
感受，也更有张力。正派基本上是
辅助于整个剧本要传递的正能
量，所以演正面角色的压力会更
大，难度也更大，大家会觉得正确
的道理大家都知道，反而是一些
反派的表现容易让观众觉得有新
鲜感。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：此前你
出演的角色大多是明艳动人、风
情万种的熟女类型，你认为你身
上的熟女气质，是与生俱来的，还
是通过后天一步步修炼而成的？

王鸥：熟女气质应该是一个
人对很多事情都有比较成熟的看
法，这样一种心态吧。我觉得外在
的东西都是由内心去体现的，如
果你内心是一个比较成熟的人，
你的外在就会展现出来这种所谓
熟女气质。我觉得对我来说先天
和后天都有吧。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：这几年
你非常高产，单是去年就有六部
你主演的影视剧播出，其中像《惊
蛰》《芝麻胡同》等四部还是女一
号。高强度的拍戏会不会让你感
到疲惫？有没有想要停下脚步休
息的打算？

王鸥：对，太高强度的工作
量确实是很有压力。我觉得对于
演员本身来讲也确实不太好，因
为没有太多放空的时间和换一
下脑子的时间。演员是需要休息
一下去充电的，不管在家阅读还
是出去旅行，都是很好的方式。
我希望以后工作和休息的时间
可以平衡一下，但是说起来容易
做起来挺难的，因为没有办法知
道下一个戏要什么时候开机，而
且担心如果自己不接戏的话会
不会错过。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：即将步
入不惑之年，你会有中年女演员
的危机感吗？

王鸥：其实演员本身没有危
机，有危机的是这个市场。是这个
市场它可能不再需要中年女演
员，或是说这个市场只需要中年
女演员去演母亲的角色。我还是
希望市场能把更精彩的剧本和角
色给予一些30+、40+的女性演员
群体，因为我觉得这一部分女性
真的是非常耀眼和有光芒的，她
们身上丰富的经验和阅历，能够
给角色带来更多精彩。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在这个
流量的时代，人气的变化是非常
迅速的，前几年还当红的明星可
能短时间内就过气了。你会有这
种担心吗？

王鸥：每一个所谓有一点成
绩的演员，都会面临被说“过气”
这件事。我从来不会担心过气会
怎么样，因为我也没有觉得我的
成绩特别大。而且这既然是每个
人都会面对的事，有什么可担心
的？跟你自然老去是一样的，都是
一个自然规律。我做的这个职业
已经是我最喜欢的事儿，就已经
很幸福了。

王鸥历来的荧
屏形象都是那种明
艳风情的熟女类
型，《伪装者》中心
狠手辣的汪曼春，

《琅琊榜》中工于心
计的秦般若，《芝麻
胡同》中硬气倔强
的牧春花，《惊蛰》
中智慧从容的张
离……最近她在电
视剧《猎狐》中，却
鲜见地以清淡妆容
出镜，出演了一个
气质清冷且果敢坚
定的经侦警察。近
日，齐鲁晚报·齐鲁
壹点采访了王鸥，
提到这一转变时，
王鸥说，“我有一颗
老灵魂，但是我的
内心不老气。”

暂暂别别明明艳艳风风情情，，展展现现清清冷冷气气质质
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王欧在《猎狐》中出演了经

侦警察。
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